
香港文匯報訊（記者 何花東

莞報道）微博上近日有網友曝
光東莞有157年歷史的清代名園
道生園被拆，拆下的青磚有人
在網上叫賣。記者昨天在現場
發現，雖然開發商已經停止拆
遷活動，但是整個建築已經全
部被拆毀，只剩一堆木頭、青
磚和殘破的紅門。東莞莞城街
道辦稱道生園不是文物保護單
位，此次拆除純屬私人行為。

不少周圍居民前來拍照紀
念，對園子被拆毀表示惋惜。
鄰居葉先生稱自己從小就對古
建築感興趣，也曾經呼籲政府
部門對這些清代建築加以保
護。

記者獲悉，位於東莞莞城西

隅社區的道生園始建於1856
年，園主人是可園創建人張敬
修的侄子張嘉謨。當年道生園
面積約750平方米，為平庭和水
庭的中庭串行式佈局，是一座
三間三進九座的建築群。由
於道生園原為私人住宅，後
隨歷史發展被分割為私人住
房。歷經百年改建之後，剩
下的幾間老屋以道生園19號
最為完整，基本保持了原建
築佈局與風貌。此次被拆除
的建築物正是道生園19號的
幾間老屋。

長期研究東莞文化的本土
作家李培軍告訴記者，東莞
古建築除了可園之外，如今
大多都因保護不善而破敗。

東莞昔日四大名園——可園、
道生園、學圃和欣遇園都建於
清代，目前只有可園被完整地
保留下來，成為全國重點文物
保護單位。
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薄熙來上訴 山東高院受理
官方尚未公布二審會否公開審理和微博直播

山東高院公告全文如下：被告人薄熙來受賄、貪
污、濫用職權一案，山東省濟南市中級人民法院

於2013年9月22日一審宣判。閉庭後，在上訴期限內，薄
熙來不服一審判決，通過山東省濟南市中級人民法院向
本院遞交上訴狀。10月8日上訴期滿後，本院經審查，依
法決定予以受理。

專家：一審微博直播效果佳

該消息經媒體、網絡傳播後，在新浪微博上即出現一
個名為「山東省高級法院」的微博，記者致電山東高
院，其工作人員稱目前高院並無開設官方微博，該微博
料是假冒。至於該院會否開庭審理、開庭日期，以及是
否像濟南中院一樣開設微博、並播報庭審實況，該工作
人員稱目前未得到通知，視其官方網站公佈為準。

中國政法大學法學院副院長何兵認為，由於薄熙來案
一審濟南中院採用了微博直播庭審的方式，從實施效果
看非常好，因此在薄熙來案二審中可以繼續採取微博直
播的方式，把該案做成司法公開的典型案件。

二審判決不會加重刑罰

據有關法律專家強調，內地法律實施二審終審制，也
就是說此案只有這一次上訴機會。同時，此次二審因是
被告人上訴，故只能維持原判或者減刑，不可加重刑
罰。但是，二審判決生效後，控辯雙方若對於案件提出
新的重要證據、或者發現適用法律錯誤，可以提請再
審。

按照規定，山東省高院二審時，公訴方應為同級的山
東省人民檢察院。據分析，山東省檢察院或將派出一名
副檢察長出庭支持公訴，而山東省高院也將派出一名副
院長擔任審判長。

據悉，原中共中央政治局委員、北京市委書記陳希同
曾對一審判決不服，向最高人民法院提出上訴。最終最
高人民法院駁回上訴，維持原判。原中共中央政治局委
員、上海市委書記陳良宇則未提出上訴。

9月22日，山東省濟南市中級人民法院對薄熙來受賄、
貪污、濫用職權案作出一審判決，認定薄熙來犯受賄
罪，判處無期徒刑，剝奪政治權利終身，並處沒收個人
全部財產；犯貪污罪，判處有期徒刑十五年，並處沒收
個人財產人民幣一百萬元；犯濫用職權罪，判處有期徒
刑七年；數罪併罰，決定執行無期徒刑，剝奪政治權利
終身，並處沒收個人全部財產。

香港文匯報訊（記者 于永傑 山東報道）薄熙來受賄、貪污、濫用職權一案進入二審階段。昨日

下午三時整，山東省高級人民法院在其官方網站上發佈公告稱：薄熙來不服一審判決，通過濟南中

院向山東省高院遞交上訴狀。10月8日上訴期滿後，山東高院決定予以受理。法律界人士分析，根

據法律規定，二審案件一般應在兩個月內審結。至於二審會否公開審理，山東高院工作人員對本報

記者表示尚無消息。這也將是薄熙來案的終審。

香港文匯報訊 據《廉政瞭望》
雜誌報道，北京新開路胡同71號，
是薄熙來一家在北京的住所。自薄
案庭審曝光後，胡同便熱鬧起來，
逛完東單順道參觀「舊居」，成了
時髦線路，慕名前來的人絡繹不
絕。

71號院青磚灰瓦，高牆閣樓，茂
密的枝椏從院內探出，這座據稱民
國時就已建成的別院氣派又富神
韻。據調查發現，該院與薄家的真
正交集始於2004年。其時，薄熙來

履新商務部，原外貿部副部長陳潔
從此處搬走，整座房子開始大規模
地重新裝修。

據在胡同裡開過書店的陳曉維回
憶：「和原來變化最大的是，外牆
牆頭裝了又高又密的蘆葦，把裡面
的景觀完全遮住，搞得非常神秘。
過了幾個月才知道，新住進來的是
薄熙來。」至今，除了正門上的蘆
葦已經拆除外，兩翼牆頭依舊保
留，阻擋㠥四鄰的目光。

「他們有時出來買點零用品，

理個髮。我們會多看兩眼，但也
不好說什麼，更不敢瞎打聽。」
居民們說，在薄熙來被調查期
間，院內仍留有專人值守，外面
一直停㠥警車⋯⋯

居民們都說，當年薄在重慶搞
得風生水起，人盡皆知，但不會
有人討論，大家都很自覺地過濾
掉他的名字。如今，當薄被送上
被告席，鄰居們不再緘口，開始
談論關於他的故事，甚至大膽地
向外人吐露自己的想法，「大家
住一條胡同，我們每天在為房租
犯愁，他這樣優越的條件卻還不
知足，為什麼？」

NASA會議拒中國科學家
外交部：科研不應政治化

三中全會料將促資本市場轉型

發改委副主任劉鶴 傳領軍經改藍圖
香港文匯報訊（記者 李程、董曉楠 長沙

報道）湖南大學教授賀川生近日在世界頂級
哲學期刊《Synthese》上撰文，證實成功破
解困擾邏輯語義學界百年的語言難題。此舉
引發學界轟動，堪稱邏輯語義學界華人零的
突破。

平息百餘年來理論紛爭

邏輯語義學這一難題關注的是一種司空見
慣的語言現象，即「A man walks in the park.
He whistles（一個男人在公園散步，他吹㠥
口哨。）」例句中的代詞He如何回指前面的
無定名詞短語（a man）。這一回指關係雖說
常見，卻無法用現有經典邏輯語義理論解
釋，堪稱邏輯語義學界的「哥德巴赫猜
想」。

湖南大學外國語學院副教授賀川生通過研
究，從美國哲學家、邏輯學家皮爾士的著作
中找到了一種新的分析工具和技法，巧妙地
解釋了未受約束代詞的語義闡釋問題。此次
論文的發表，彌補了自1905年羅素「摹狀詞」
理論及其後學界E類代詞理論缺失的一環，
平息了百餘年以來的理論紛爭。

有助機器人「聽懂」指令

這一難題是當今人工智能和自然語言處理
的一道「必答題」。若不解答，機器人就有

「聽不懂」指令的隱患。自上世紀60年代以
來，很多哲學家、邏輯學家和語言學家紛紛
關注這一難題，提出各自的方案，形成了不
同的理論流派，但都存在不足。而賀川生的
解答，使這半個世紀的理論紛爭塵埃落定。

賀川生論文從提交到在線發表僅用時8個
月，遠少於常規時間。論文一經發表，引起
了不小的「學術震動」。哲學邏輯學全球最
高獎項羅夫．肖克獎獲得者、當今在世十大
哲學家之一，雅各．欣迪卡評價論文給邏輯
語義學界作出了「實質性貢獻」。湖南大學
外國語學院院長劉正光表示，邏輯語義學界
一度是西方人的天下，中國人很少在這一領
域發表有影響力的研究成果，這篇論文的發
表堪稱華人零的突破。
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香港文匯報訊 據每日經濟新聞報
道，中共十八屆三中全會即將拉開帷
幕，將討論完善社會主義市場經濟體
制的有關意見，該會議將從頂層設計
的角度，確定下一步的改革路線圖。
有消息稱，由國家發改委副主任劉鶴
發起的50人經濟論壇舉行的各種會
議，已經為十八屆三中全會報告起草
做了很多準備工作。

報道稱，上述經濟論壇每年研討中
國重大的戰略問題，並廣為人知。該
論壇成員包括新任財政部部長樓繼偉
等。曾參與多項國家改革方略設計、
不斷推動理論深入創新、探尋中國改

革之路的劉鶴，被普遍認為是未來中
國經濟發展的理論「操盤手」。

報道指出，華盛頓布魯金斯學會研
究中國問題的學者李成表示，大約幾
個月前，劉鶴已經把七個「研究小組」
集合在一起，研究金融自由化、財政
政策、放鬆管制、城鎮化和地權等問
題。參與了相關工作的學術人士透
露，今年9月中旬之前，劉鶴的團隊一
直努力將七份報告連貫成一個整體。

金融改革有望「動刀」

報道表示，有業內人士，「除了作
為中央領導人的建議者之外，他(劉鶴)

本身對於政策的制定有很大影響。」
而熟悉劉鶴的業內人士預測，在即將
面世的經濟改革藍圖中，金融領域有
望迎來實質性「動刀」，劉鶴主張資本
更自由地進出中國。

報道稱，劉鶴1952年出生於北京，
他當過知青、參過軍，退伍後在北京
無線電廠做工人，後轉為幹部。1978
年恢復高考後，劉鶴成為首批大學生
中的一員。從中國人民大學碩士畢業
後不久，劉鶴進入國家計委(國家發改
委前身)從事研究工作。1992年到1995
年，劉鶴留學美國，獲得哈佛大學肯
尼迪政府學院公共管理碩士(MPA)學

位。劉鶴目前任國家發改委副主任，
並擔任中央財經領導小組辦公室主
任。

香港文匯報訊 據新華社報道，中國外交部發言人華
春瑩昨日就美國國家航空航天局（NASA）以影響國家
安全為藉口禁止中國科學家參加某學術會議表態說，中
方認為，學術性或科研型活動不應被政治化。

由美國航天局主辦的第二屆開普勒科學會議定於11月
4日在加利福尼亞州艾姆斯研究中心召開，但所有中國
研究人員的與會申請全部遭美國航天局拒絕，理由是違
反「沃爾夫條款」。

所謂「沃爾夫條款」，由美國眾議院撥款委員會商業、
司法、科學及相關機構小組委員會主席弗蘭克．沃爾夫
制訂，禁止美國航天局與中國方面展開任何合作，甚至
禁止美國航天局所有設施接待「中國官方訪問者」。

日戰機升空攔華機
第三季達80次

香港文匯報訊 據日本共同社報道，日本防衛省昨日
發布消息稱，2013年三季度（7至9月）為應對有可能進
入「日本領空」的中國飛機，航空自衛隊戰鬥機緊急升
空80次，在單季統計數據中居第三高。

報道稱，防衛省分析認為，自去年9月日本政府將釣
魚島「國有化」以後，應對中國飛機的升空次數急劇增
加，並維持在較高水平。日方仍在保持警戒狀態。今年
第二季度的緊急升空次數為69次。防衛省還稱，成為緊
急升空對象的中國飛機多為戰鬥機。

另外，第三季度應對俄羅斯飛機的緊急升空次數為
105次，較上季度的31次大幅增加，並首次超過了100
次。

香港文匯報訊 據鳳凰網報
道，中共十八屆三中全會即將
召開。由於歷次的三中全會所
關注的資本市場議題均與實體
經濟貼合，因此，市場人士預
計，此屆三中全會的資本市場
議題將圍繞如何在「穩增長、
調結構、促轉型」成為經濟發
展的當下，建設完善多層次資
本市場，以及確實將服務實體
經濟轉型升級為資本市場。

據了解，預料在十八屆三中全
會議後，有望推出一系列的資本
市場改革措施。重點包括支援小
型企業、券業發展創新、債券市
場發展等取得突破，業內並希望
其能成為支援資本市場繁榮發展
的「新國九條」。

由於與五年前相比，國內外
的經濟形勢發生巨大變化。也
正因為如此，市場對十八屆三
中全會中關於資本市場的闡述

充滿期待，預期能為資本市場
發展打下政策框架。

另外，據分析人士表示，轉
型升級是當前中國經濟的大文
章，也是實體經濟中最核心的
問題。當前中國經濟更迫切的
問題主要是來自於如何「穩增
長、調結構、促轉型」，而資本
市場作為經濟大局中重要的環
節之一，未來必須要完善多層
次資本市場建設。

東莞清代名園道生園被拆

■薄熙來案進入二審階段。圖為薄案一審判決當天庭上情況。 資料圖片
■山東省高級人民法院受理薄熙來上訴。

本報記者殷江宏 攝

■北京市東城區新開路胡同71號大門。 網上圖片

■發改委副主任劉鶴。 網上圖片

■道生園已被拆成廢墟。 本報記者何花 攝 ■道生園原貌。 網上圖片
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